



**Mercredi 10 décembre 2025 :
La Nuit blanche de défense des droits
L'éœurement et la colère des sans-papiers**

Les orientations officielles du gouvernement faisant des sans-papiers le bouc émissaire de tous les maux sociaux, d'une part, les directives officieuses demandant aux préfectures une politique du chiffre en matière d'expulsion, de délivrance d'**« Obligation à quitter le territoire français »** (OQTF), d'autre part, et la pratique de la préfecture du Nord laissant sans réponse des demandes en cours, avec pour conséquence des pertes d'emplois, de droits sociaux et même de logement, pour une troisième part, plongent de plus en plus de sans-papiers mais aussi d'immigrés dits « réguliers » dans le désespoir. La situation est devenue dramatique pour nombre d'entre eux et peut déboucher à n'importe quel moment sur des actes désespérés.

La colère ressentie est immense. Elle est à la hauteur du mépris et du sentiment d'indignité ressentis du fait de l'impossibilité d'avoir un rendez-vous, de simplement déposer un dossier ou d'obtenir un simple renouvellement de titre de séjour dans un délai décent. Les règles les plus élémentaires du service public ne sont pas respectées. L'arbitraire et le non-respect des règles républicaines se banalisent dangereusement.

Face à ce constat alarmant, le CSP 59, fidèle à ses objectifs d'organiser les sans-papiers pour briser leur isolement, appelle les citoyennes et les citoyens à une « nuit blanche de défense des droits élémentaires » sur la place de la République le mercredi 10 décembre 2025, après sa manifestation hebdomadaire. Dans un cadre convivial, nous ferons de cette place un symbole d'échange et de fraternité, mais aussi de débats et d'organisations pour réagir à la situation actuelle.

Nous appelons tous les citoyens et citoyennes, tous les progressistes et démocrates, à nous rejoindre dans cette initiative. Face à l'isolement, organisons la rencontre humaine ; face à la froideur bureaucratique, instaurons la chaleur fraternelle ; face au mépris gouvernemental et préfectoral, visibilisons la solidarité agissante.

Ensemble, exigeons que la préfecture rencontre d'urgence le CSP 59 pour mettre fin à ces situations cauchemardesques qui ne peuvent, à terme, que produire des actes désespérés.

**Trop, c'est trop ! Réagissons.
Nuit blanche de défense des droits
Mercredi 10 décembre 2025 à partir de 18 h 30, place de la République à Lille.**

Signataires : CSP 59, IDM, FUIQP 59/62, MT pour la Paix, UD CGT Nord, association "Les ami-e-s de la Solidarité ", PEPS (confédération Pour une écologie populaire et sociale), AFPS 59/62, MRAP MEL, FSE Lille, Solidaires étudiant-e-s Lille, URC Nord, DAL 59, PCF Lille, FSU 59/62, APU Fives, Génération.s Lille, Europe écologie les verts Lille, ATTAC Lille, APU Moulins, OST Lille, Utopia56 Lille, La JC, Clif 59, Ucl Lille ...